

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI MATIN, 9 FÉVRIER 1916

NUMÉRO 162

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

L'ALLEMAGNE RÉCLAME, FORMELLEMENT, LE VAPEUR "APPAM" CANONNADES INCESSANTES EN FRANCE ET EN BELGIQUE

LE BULLETIN DU JOUR

QUE DEVIENT LE SECTEUR MILITAIRE DE SALONIQUE?

LA DEFENSE EN EST ASSURÉE

MENACES D'ÊTRE ATTAQUÉS PAR FORCES CONSIDÉRABLES.

Les Alliés attendent le choc très tranquille et en toute confiance.

Depuis quelques jours, les dépêches d'Europe touchant la situation politique et militaire sont d'une parfaite indifférence. On ne saurait s'attendre, à la vérité, à ce qu'il intervienne chaque jour des événements sensationnels. Pourtant, parmi les situations actuellement l'objet de prochaines expectatives, il en est certaines de nature à intéresser le public des Etats-Unis, qui tiendraient pour des communications méritant quelque attention celles qui nous entretiendraient, par exemple, de l'état des choses à Salonique, dont le secteur, d'après de laconiques dépêches arrivées hier, serait désormais le premier à faire parler de lui. A défaut de nouvelles plus positives, c'est encore aux journaux Italiens et aux correspondances privées qu'il faut emprunter, sur ce qui se passe de ce côté du théâtre de la guerre, les renseignements les plus récents, quant aux activités des armées belligérentes.

Le camp retranché des Alliés est-il sur le point d'être attaqué par les forces opposées? On le dit. Toutefois, les Austro-Allemands et les Bulgares sont obligés de réunir, au préalable, de l'artillerie lourde, et comme depuis la destruction du chemin de fer du Vardar le transport de la grosse artillerie serait impossible, à travers des montagnes où il n'existe aucune route praticable, des milliers de soldats et de paysans sont occupés, sous la direction d'ingénieurs allemands, à ouvrir des routes et à construire un tronçon de chemin de fer pour relier les deux lignes du Vardar et de Velès, en passant par Babouna, sur la route de Prilep. C'est ce qui a été constaté par des aviateurs appartenant au camp retranché de Salonique. D'autre part, ces mêmes correspondances nous apprennent que près de 250 mille hommes sont échelonnés entre Monastir et Doiran, en vue de l'attaque à mener contre la ligne gauche et le centre du camp retranché. Dans la région de Xanthi, il y aurait, prête à se jeter sur l'aile droite, une armée composée de 18,000 Turcs, 30,000 Bulgares et 12,000 Allemands. Au sujet de cette armée de Thrace, on apprend d'excellente source un détail curieux: tous les soldats d'une division bulgare qui ont fait partie portent des uniformes autrichiens, dans le but évident d'épargner aux Grecs la vue de trop d'uniformes bulgares sur leur territoire. D'après ces calculs, les Alliés auraient à s'attendre au choc de plus de 300 mille ennemis.

D'un autre côté, les nouvelles parvenues de Salonique, plus précises et plus autorisées, annoncent que les

Suite 4me Page.

NOUVELLES DE WASHINGTON

L'INCIDENT DU "LUSITANIA" SERA TRÈS PROCLAMÉMENT CLOS.

VAPEUR "APPAM" RÉCLAME

NOTES SUR LE LIEUTENANT BERG, DEVENU CÉLÈBRE.

Villa encore sur le tapis, se vantant de forcer l'intervention.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 8 février.—Très tard ce soir les autorités fédérales ont annoncé que les modifications de la note des Etats-Unis suggérées par l'Allemagne seront acceptées, et l'affaire du "Lusitania" sera conclue dans quelques jours.

Concernant le vapeur "Appam" le gouvernement impérial a formellement demandé au gouvernement des Etats-Unis de déclarer le navire pris de guerre des allemands et de l'interner indéfiniment à Hampton Roads.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 8 février.—Une dépêche de Berlin donne quelques renseignements intéressants sur le lieutenant Hans Berg, qui a interné le vapeur anglais "Appam" pris de guerre, dans le port de Newport-News, Vir. En temps de paix il commandait un steamer chargeur la "Gamma" de la compagnie maritime Abrenkiel et Clausen. Ayant servi un an dans la marine allemande, Berg fut appelé sous les drapeaux au commencement de la guerre et il y a six mois il fut promu au grade de lieutenant. L'année dernière étant en visite dans sa famille à Apenrade il a dit à sa femme de ne pas s'étonner si elle ne recevait point de nouvelles de lui pendant longtemps, et il a tenu parole.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 8 février.—Un bill proposant une forte augmentation dans les rangs des aspirants de marine a été envoyé de la chambre des représentants au sénat. Le classe à Annapolis recevra un accroissement de 300 élèves en juillet prochain.

Un autre bill a trait à l'équipement des chantiers maritimes à New-York et Mare Island, afin de permettre la construction de deux cuirassés.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 8 février.—Le département de la guerre a été avisé par messages télégraphiques envoyés des régions menacées par la brue des fleuves au Sud, que le record de l'échelle les années précédentes ne serait pas dépassé sur le bas Mississipi à la Nouvelle-Orléans.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 8 février.—Le sénateur Ransdell, de la Louisiane a annoncé que le Dr. Isadore Dyer, célèbre expert néo-orléanais en dermatologie a consenti de se rendre à Washington pour appuyer le bill ayant trait à l'établissement

Suite 3me Page.

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille--- Marche rapide de l'armée russe en Caucasia---Fin de la disette de munitions en Russie

Formidables manœuvres d'infanterie en préparation à l'Ouest—Lord Kitchener commandant de l'armée anglaise en Egypte—Le secrétaire de la guerre ira à Lord Derby—Visite au Quirinal de M. Briand, premier ministre de France—Il encourage les activités militaires de ce royaume—La Russie a une immense réserve de jeunes soldats—Rapport sur les atrocités allemandes en Belgique—Cinquième fils du Kaiser est blessé—Combats de tranchées sur les rives de la Somme—Raids d'aéroplanes en Belgique—Allemands et russes à ix prises à Riga.

A part les bombardements incessants sur tout le front Franco-Belge, les nouvelles des théâtres importants de la guerre accusent un calme relatif. Les canons français, anglais, et allemands tonnent sans répit en France et en Belgique ce qui fait croire à l'imminence de colossales manœuvres d'infanterie. Russes et Allemands sont figurés de chiens de faïence depuis plusieurs mois dans leurs tranchées à proximité les uns des autres, sur le vaste front à l'Est.

Toutefois, il semblerait que les Russes en Caucasia pourchassent vertement les ottomans dans le voisinage d'Erzeroum. Le ministère de la guerre, à Pétrograd, annonce que les soldats du Czar continuent à refouler l'armée turque et avance rapidement le long du littoral de la mer Noire, et des côtes Nord du lac Van.

Londres, 8 février.—La "Weekly World" publie un article à propos des changements qui se préparent dans le bureau de la guerre. On assure que le feld marshal Lord Kitchener aura le commandement des troupes anglaises en Egypte et que le Lord Derby, actuellement chef du bureau de recrutement, sera choisi comme secrétaire d'Etat et occupera un siège au ministère.

Paris, 8 février.—M. Briand, le premier ministre a entrepris un voyage en Italie dans le but de faire sentir à ce gouvernement la nécessité de continuer à prendre une part active dans la guerre afin de profiter de la victoire finale des alliés.

Paris, 8 février.—Le "Journal" publie une déclaration du général Polivanoff, ministre russe de la guerre, interviewé par le correspondant parisien à Pétrograd.

Le général Polivanoff dit que la Russie a maintenant toutes les munitions nécessaires—et même au delà... Le cauchemar est passé; n'en parlons plus. Le moral des troupes est excellent; le nombre de dépôts de ravitaillement est doublé. La réserve de jeunes gens est à présent assez nombreuse pour permettre toutes les unités de maintenir leur plein effectif sans qu'il soit

Suite 3me Page.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

LE FLEUVE MISSISSIPPI MENACE D'INONDER BAYOU SARA, LNE.

Situation critique dans les environs de Natchez par la crue des eaux.

LOUISIANE.

Laac Charles, 8 février.—Jack Calloway et George Kelly, ont été emprisonnés ici, sous l'inculpation d'avoir dérobé une épingle à diamant évaluée à 476 dollars, appartenant à M. H. Hanary, conducteur d'un train du chemin de fer Frisco. Kelly a fait des aveux. Calloway a été arrêté à Housaton, où il avait été pour mettre en gage l'épingle, à un mont-de-piété.

Mme Annie M. Cordsen, veuve de feu capitaine Fred Cordsen, et M. John A. Gornley, ont été mariés aujourd'hui, en présence de quelques amis intimes, par le Révérend K. W. Dodson.

M. et Mme L. B. Fish, de St. Paul, Minn., sont arrivés aujourd'hui dans un bateau moteur, après un voyage de 10,000 milles. M. Fish est un fermier retiré des affaires, qui après avoir passé la majeure partie de sa vie à un rude travail, s'est décidé de passer la balance de sa vie à s'amuser.

Shiloh, 8 février.—Le coroner Heintz qui était candidat contre le Dr. Bulloch, pour la place de coroner, a retiré sa candidature, et a donné sa démission en faveur du Dr. Bulloch, qui vient d'être nommé par le Gouverneur Hall, coroner pour la paroisse St. Tammany.

Baton Rouge, 8 février.—La ville de Bayou Sara s'attend à être inondée par les eaux du fleuve avant la fin de la semaine, et les habitants commencent à quitter la ville, d'après des nouvelles reçues aujourd'hui. Le chemin de fer Yazoo and Mississippi Valley, a envoyé sur les lieux une forte équipe d'hommes afin de consolider les levées. Les levées à Baton Rouge sont dans un bon état.

Lucy, 8 février.—La nouvelle levée construite récemment à Lucy, inspire des craintes, à mesure que le fleuve monte. La levée est molle, et les habitants prennent de grandes précautions. On se propose de mettre des gardes de nuit pour surveiller les levées. Les plumes journalières empêchent d'accroître les travaux d'une manière convenable.

Shreveport, 8 février.—Le Révérend James M. Owen, recteur de l'église St. Andrew, à Louisville, Ky., a donné sa démission, pour prendre charge de l'église St. Marks, à Shreveport.

MISSISSIPPI.

Laurel, 8 février.—Le shérif Allen

Suite 3me Page.

LETTRE D'UN PARISIEN

UN CHAPITRE DE JEAN RER-NARD SUR LES EMBUSQUES.

LA PLAGE DES JEUNES DEPUTES

AU FRONT ET NON AU PALAIS BOURBON.

Le député des Bouches-Du-Rhône mort au champ d'honneur.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Dans sa séance de rentrée la Chambre a nommé de tous jeunes gens comme secrétaires; ces députés qui n'ont pas encore trente ans, étaient tous à leurs postes, je veux dire qu'ils se trouvaient au Palais Bourbon, dont l'atmosphère tiède est moins dure pour les rhumes de cerveau que celle des tranchées.

On a ainsi donné un successeur à M. Chevillon, qui était secrétaire et qui est vaillamment tombé sous les balles bavaroises. Quand il était parti le jeune député des Bouches-Du-Rhône savait bien à quels dangers il s'exposait et il en parlait avec cette aisance de méridional, où il y a toujours un peu de plaisanterie, au milieu des circonstances les plus graves.

Un de ses parents me montrait de ses dernières lettres, la dernière peut-être de Chevillon, que celui-ci, lui adressait deux ou trois jours avant sa mort:

Lisez ceci: "Le peuple se fait tuer en ce moment pour défendre le sol de la liberté et les biens de ceux qui possèdent. Beaucoup trop de gens sont embusqués. Il est normal que les soldats soient à côté de leurs électeurs, souffrent les mêmes misères, les mêmes peines, courent les mêmes risques, surtout ceux qui ont volé la loi de trois ans et se sont faits les défenseurs de la patrie en temps de paix. Les mois ne sont rien; les actes seuls comptent... C'est mon avis je crois qu'il est bon, ma conscience ne me dit rien, et même je préfère être au milieu des balles que m'agiter dans une anti-chambre quelconque.

"Certes, je peux être tué tous les jours — et puis après? — les députés qui auront versé leur sang pour leur pays auront mieux servi la République que tous les paroleurs en Chambre."

"Les mots ne sont rien, les actes seuls comptent!"

C'est très beau dans sa simplicité quand on songe que celui qui a écrit cette ligne se trouvait à quelques mètres des allemands, dont il entendait siffler les balles et quand on songe qu'il aurait pu si bien, comme les camarades demeurés à Paris, où il fait si bon vivre dans les restaurants à la mode, où on raconte, après boire, les histoires du "Chapon fin", qui n'engendrent pas la mélancolie.

Du reste, les sentiments généraux étaient dans la famille. Quand le Vétérin de la démocratie, Henri Brisson fut battu à Paris dans le 1er scrutin, par un quelconque bouillotte, à la suite d'une vague de mécontentement du Suffrage Universel, on est

(Suite 4me page.)